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Chères amies bridgeuses, chers amis bridgeurs,   

Je suis très heureux de constater que la nouvelle saison est bien partie et 

qu’il semble que pour la première fois depuis longtemps les statistiques 

montrent une évolution positive de notre discipline. 

Pour autant nous ne pouvons nous reposer sur nos lauriers de début de sai-

son. Nous sommes encore loin des chiffres d’avant pandémie et la création 

de nouvelles licences, marqueur de notre vitalité, reste insuffisante en dépit 

des efforts importants faits par les clubs pour la promotion du bridge. Nous 

devons continuer à œuvrer pour gommer quelques mauvaises images de 

marque du bridge et surtout savoir nous remettre en cause quant à nos 

modes de fonctionnement. Jeu en ligne, nouveaux formats de tournois et de 

compétitions ne doivent pas être des adversaires du bridge en club mais ses 

alliés. 

Du Comité Directeur de la Fédération au dernier nouveau licencié, nous 

sommes tous sur le même bateau et nous devons utiliser voiles, rames et 

moteur pour le faire avancer. 

Je compte sur chacun d’entre vous pour nous aider dans ce processus et je 

vous exhorte à nous communiquer vos réflexions sur ces sujets. Ces ré-

flexions communes doivent nous guider pour assurer la pérennité du bridge 

en club dans notre région. 

Permettez-moi ici de rappeler le futur Open Européen de Bridge qui se tien-

dra à Strasbourg (voir en pages intérieures) et de saluer le formidable lance-

ment effectué lors de la conférence de presse du 3 Octobre. Le programme 

ébauché lors de cette conférence montre bien que cet événement sera aussi 

une vitrine exceptionnelle pour le Bridge Alsacien : à nous de participer et de 

savoir en tirer profit. 

Bien amicalement, 

 

Guy BERENGUER  

Directeur de la publication : 

Guy BERENGUER 

Rédacteur en Chef :  

Martine SCHUPP 

N° 90 - Octobre 2022  

Parution interne du Comité d’Alsace de Bridge                 

La pensée du mois : « La vie, c’est comme une bicyclette, il faut avancer 

pour ne pas perdre l'équilibre ». 

Albert Einstein 

Raoul Dufy 



 

Et le revoilà ... 

  

  

 

Ce sacré Virus qui nous complique la vie normale, sans masque ni gestes barrières. 

La reprise semblait aller de mieux en mieux dans les Clubs, tout le monde se retrou-
vait et pouvait rejouer, discuter et se retrouver au bar. 

Alors, pour préserver nos membres et pour pouvoir continuer à jouer, 
le masque redevient un outil de sécurité. Certes il n’est pas (encore) 
obligatoire, mais fortement conseillé dans les lieux clos, où beaucoup 
de monde se rencontre lors des tournois et compétitions. 

Déjà certains le portaient spontanément, et il serait                     
logique que si on arrive à une table où 1 personne est 
masquée, les 3 autres mettent également un masque, 
ce qui de proche en proche fera que tout le monde 
sera protégé.  Et n’oublions pas le gel avant chaque 
changement de position. 

En attendant des mesures plus importantes voire obli-
gatoires…. 

Geneviève Reinhardt 
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La résidence pour seniors « Les Allées de Pourtalès » recherche une ou un animateur 

de bridge pour la Robertsau et/ou Kronenbourg 

 

Si vous êtes intéressé(e), pour tout renseigne-

ment complémentaire, vous pouvez contacter 

les responsables → → 



 

 

Ce lundi 3 octobre, Franck Riehm, Président de la Fédéra-

tion Française de Bridge et Eric Laurant, Président de l'Euro-

pean Bridge League, ont conclu un partenariat pour l'orga-

nisation du 10e Open de bridge qui se déroulera du 3 au 17 

juin 2023 au parc exposition de Strasbourg.  

Le Comité d’Alsace était représenté par son Président, des 

dirigeants de clubs et les champions alsaciens. 

La signature s'est déroulée à l'hôtel de ville de 

Strasbourg en présence d'Anne-Marie Jean, vice 

présidente de l'Eurométropole de Strasbourg et 

avec le soutien de la Ville.  

Plus de 15 000 bridgeurs, venus des cinq continents, sont attendus pour participer à cet événement.  
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Article : site de la FFB et Fabienne George 

Photos : Fabienne George  

 

Au-delà des compétitions, dont une, on line, qui couvrent toutes les tranches d’âge - des catégories sco-

laires, U16, U21,… aux seniors -, des animations seront proposées au grand public. Initiations gratuites, 

tournois dans les cafés et restaurants, démonstrations dans les écoles, collèges et lycées, c’est toute l’Eu-

rométropole qui vivra à l’heure du bridge pendant la quinzaine. L’occasion de découvrir une discipline qui 

s’est démocratisée et qui cartonne auprès de tous les publics. 

Quelques exemples concrets :  

L’Open européen 

Toutes les nationalités se mélangent : un français peut jouer avec un américain, un japonais...Il va durer 

deux semaines et on attend environ 15 000 joueurs dont 7 500 français ! 

 

Les Internationaux de France 

• Des compétitions spécifiques au bridge français et spécifiques au bridge alsacien ! 

• Finales scolaire et Cadets 

• Finale du Championnat de France Promotion (40 000  joueurs vont essayer de se qualifier!) 

 

Parallèlement à tous ces évènements plusieurs animations sont prévues à Strasbourg qui va devenir la 

capitale du bridge ! 

• une chasse au trésor, 

• un tournoi qui aura lieu dans différents endroits de la ville, 

• une semaine de bridge dans les écoles, etc. 
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Festival de bridge d’Alsace du Nord  

  

Le premier Festival de bridge d’Alsace du Nord a 
eu lieu les 3 et 4 septembre dernier dans la Salle 
des Corporations, où il se tenait déjà il y a des 
années. 

Ce fut un beau succès avec 24 paires pour le 
mixte/2 ou dames/2 et 45 paires pour l’Open qui 
ouvrait le Challenge d’Alsace. 

Les donnes préparées par Bernard Lacour qui a assuré l’arbitrage ont permis aux joueurs de tous 
niveaux de se confronter et parfois de s’affronter, le tout dans la bonne humeur. 

A la fin de chaque journée, un superbe buffet a accompagné la publication des résultats. 

MIXTE/2  ou DAMES/2    

 1. Mme Geneviève Reinhardt—M. Michel Moreau 

 2. Mme Gabrielle Zimmermann—M. Pierre Spaenlehauer 

 3. Mme Catherine Favé—M. Dominique Parant 

OPEN/2—Challenge d’Alsace 

 1. M. Philippe Koeppel—M. Esteban Vallet 

 2. Mme Francine André—M. Philippe Uriot 

 3. Mme Marion Roth—M. Christian Kayser  

 

Les premiers sont partis trop vite, les seconds étaient là pour la remise des prix et les photos : 
      

 

 

 

 

 

 

Ce Festival d’Alsace du Nord était le premier organisé conjointement entre les Clubs de Haguenau 
et Wissembourg, l’an prochain il aura lieu à Wissembourg en espérant qu’il aura autant de succès. 

Geneviève Reinhardt 
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Mixte/2  ou Dames/2 Open/2  



 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Merci à tous les clubs et aux bénévoles qui se sont mobilisés pour cette campagne de rentrée qui je 

n'en doute pas nous amènera des nouveaux licenciés. 

Merci également à notre partenaire historique CORA qui a permis la distribution de 30 000 cartes à 

gratter en quelques jours, qui selon mes informations ont permis également de prendre contact avec 

quelques nouveaux prospects. 

 

Passons maintenant à l'initiation, mais surtout gardons à l'esprit que nous devons recruter à tout mo-

ment de l'année et accueillir également à tout moment de la saison les nouveaux licenciés potentiels. 

Je suis certain de pouvoir compter sur chacun d'entre vous . 

Guy Berenguer 
 

à Molsheim 

Le Club Top Bridge Molsheim a participé le samedi 3 

septembre à la journée des associations "sports et loi-

sirs" organisée par la Mairie de Molsheim, avec un 

stand à côté des échecs...l'autre sport cérébral présent.  

L'organisation était remarquable. Le temps était moyen, il a plu plusieurs fois. Nous étions une 

joyeuse équipe de 6 avec 2 tables et une table d'exposition, tout le monde est resté de 10 h à 17 h. 

 

Le public était surtout constitué de jeunes enfants avec leurs parents...peu intéressés par le bridge. 

Nous avons néanmoins fait 3 initiations et discuté avec plusieurs personnes. Une seule "touche" vrai-

ment positive, un homme manifestement joueur de cartes et qui envisage d'apprendre le bridge à 

qui j'ai offert une box.  

 

Nous avons surtout voulu être visibles dans le paysage de Molsheim, et espérons pouvoir faire 

d'autres manifestations promotionnelles. 

 

Astrid Wilk 
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à Strasbourg 

Pour la première fois cette année le CUBE était présent à cette 
manifestation qui regroupe 250 associations de Strasbourg. 

Beaucoup de facteurs influent sur la réussite d’un tel projet :    
-la météo d’abord, car s’il pleut le public ne vient pas…               
-l’emplacement, mais nous ne pouvons pas le choisir…               
-et notre capacité à être assez nombreux deux jours de suite 
pour renseigner les personnes intéressées.  

Les initiateurs du club ont tous accepté de venir et nous re-
mercions le Cercle et le club de la Meinau qui ont tenu à nous 
prêter main forte ! 

Beaucoup de personnes sont passées... les plus curieuses ont 
accepté de jouer leurs premières donnes et certaines ont 
laissé leurs coordonnées pour venir visiter la Maison du 
bridge un soir prochain et approfondir leur initiation. 

Quelques-unes avaient déjà joué au bridge et pourraient 
éventuellement s’y remettre. 

Une dame, accompagnée de ses enfants, a appris le bridge 
dans un collège, ce qui veut dire que les premières généra-
tions de joueurs du bridge scolaire sont maintenant parents 
et peut-être de potentiels nouveaux licenciés… 

Place maintenant à la phase deux : l’opération Bridgebox de la FFB !   

Le projet est ambitieux : En dix cours d’initiation gratuits ces nouveaux joueurs, qui, la semaine dernière 
ignoraient tout du bridge, doivent pouvoir participer à une première compétition début janvier, le Cham-
pionnat de France des Écoles de bridge. 

Il est encore trop tôt pour faire le bilan de cette « campagne de rentrée » mais, en y apportant quelques 
améliorations indispensables, nous sommes décidés à recommencer l’an prochain ! 

Fabienne George 
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à Haguenau 

Le samedi 10 septembre, le Cercle a participé à l’animation du Village des associations au 

parc de la Citadelle. 

Francine, Françoise et Geneviève ont fait découvrir le bridge à plusieurs personnes. 

Malgré le temps maussade, la fréquentation était tout à fait honnête et en 2heures et demie 

six personnes ont pris part à l’initiation au bridge. 

L’ambiance était très conviviale et le bridge mis à l’honneur. 

Geneviève Schmidt 
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à Strasbourg 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le 18 septembre le Centre- Socio-culturel a organisé une « journée des jeux » consacrée aux 
jeux sous toutes ses formes et de toutes sortes. 

Là, le Club de bridge avait installé deux tables où des élèves de 2ème année se sont relayés dans 
le but d’attirer les passants pour leur présenter le bridge et de les inciter à jouer. 

Là non plus le succès n’a pas été au rendez-vous et la météo n’engageait guère à s’asseoir au-
tour d’une table de jeu. 

Comme disait le Baron de Coubertin « l’important c’est de participer » et c’est ce que nous 
avons fait et referons. 

Geneviève Reinhardt 

Lors de deux week-ends, la ville de Haguenau a proposé des 
animations pour faire connaître les Associations locales et 
les jeux. 

Le 11 septembre a eu lieu un Forum des Associations où le 
bridge était présent lors de deux permanences le samedi et 
le dimanche sur le stand de l’Université Populaire Euro-
péenne qui organise les cours. 

Si quelques rares personnes se sont arrêtées, qui connais-
saient déjà l’UPE, il n’y a pas eu de nouvelles inscriptions 
pour les cours de bridge débutant pour le moment. 

 



 

Journée « paëlla » au Top Bridge Molsheim 

  

  

 

 C’est dans la joie et la bonne humeur qu’une 
grande partie des membres et amis du Top 
Bridge Molsheim s’est retrouvée, comme 
chaque année, à l’étang de la Magel pour une 
journée festive.  

 

 

Après un concours de pétanque et l’apéritif traditionnel, tout le monde a 
apprécié une superbe et excellente paella, suivie par de nombreux gâteaux 
apportés par les membres du club. 

 

Le temps maussade a limité les activités de plein air mais n’a pas empêché 
de constituer quelques tables de bridge pour le plaisir de toutes et de tous. 

Jacques Fossier 
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                        du Comité d’Alsace 

 

Le 17 septembre, à la Maison du Bridge, le Comité 

d’Alsace a tenu son Assemblée Générale ordi-

naire.  

Tous les clubs étaient représentés, le Président et 

les différents responsables du Bureau Exécutif et 

des Commissions ont fait le bilan de la saison pas-

sée et présenté les objectifs de la saison en cours. 

A cette occasion, le Président Guy Berenguer a remis les distinctions suivantes : 

A M. Roland MISLIN (BC des Trois Frontières) : 

la médaille d’or du Comité d’Alsace pour les 

nombreuses années passées à la présidence 

du Club des Trois Frontières, présidence qu'il 

continue à assurer.  A Mme Marie-Claude VAUDOIS (BC de la Meinau) : 

la médaille de bronze du Comité d’Alsace pour son 

implication dans son club .  
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du Bridge Club Rixheim-Mulhouse 

  

   

 

Lors de l’Assemblée générale annuelle du Bridge Club Rixheim-Mulhouse, qui s’est tenue 
le jeudi 29 septembre en présence de Guy Berenguer, Président du Comité d'Alsace, la 
Présidente Béatrice Tessier a notamment mis l’accent sur la mission urgente de renou-
vellement des effectifs incombant au club et aux instances du bridge en général.  

 

Cette réunion a également été l'occasion de mettre à l'honneur Fran-
çoise Brechenmacher,  récente émigrée vers des cieux plus calorifères, 
qui était depuis 10 ans trésorière du club.  

 

Françoise a été durant cette période une des principales chevilles ou-
vrières de notre association. Elle a géré les tournois RealBridge pen-
dant les périodes de confinement, et mené de main de maître l'organi-
sation de plusieurs Marathons, Téléthon et étapes du Challenge du Co-
mité, tous événements dans le cadre desquels elle nous a en outre fait 
profiter de ses talents de cordon bleu émérite. 

Françoise a été décorée de la médaille de bronze du Comité. 

 

Notre président régional a également décerné la médaille d’or du Comité à Jean-Philippe 
Bedez, ancien Président et actuel vice-Président du BCRM. 

 

Et, last but not least, le club a rendu hommage à la légendaire Marie-Thérèse Reitzer, 
pilier inamovible de l’association depuis 4 décennies, à l'occasion de son 
90e anniversaire. Elle s'est vue remettre une boîte de chocolats de noble origine, dont 

nul ne sait si elle les a fait goûter à ses petits camarades.☺ 

 

Toutes nos félicitations et nos remerciements vont aux trois récipiendaires, qui ont célé-
bré leurs distinctions autour d’un verre avec l’ensemble des membres à la suite du tour-
noi de régularité. 

 

 

Béatrice Tessier 
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Hubert, avec un peu de poésie ... 

 

pique et pique et colle et grammes... 

 

il suffit que ça le pique, 

du plafond jusqu'au sol, 

et quelle belle technique ! 

le voilà qui bricole. 

 

ça l'a pris un jour,  

en tout bien, tout honneur, 

il s'y est mis sans détours, 

il y a mis tout son cœur. 

 

il fait des trous, des p’tis trous, encore des p’tis trous, 

rien ne le laisse sur le carreau, 

même pas un coup de marteau, 

il visse, il colle, il cloue. 

 

 

il mise sur le grand chelem, 

c'est la quête du graal. 

c'es là tout ce qu'il aime, 

de l'ordre dans toutes les salles. 

 

qui n'a pas reconnu Hubert, 

il est à la maison du bridge 

le nouvel homme atout fer ? 

 

et si dans ce contexte vous trouvez une rime avec 

trèfle..... 

 

Michèle Orenstein 

Hubert Fromm, Monsieur « répare tout », a inspiré notre poète de la MBA :  
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